

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian penanaman nilai-nilai ibadah kepada mahasiswa di asrama putera adalah mahasiswa yang dibawah nilai standar Ma'had al-Jami'ah UIN Antasari Banjarmasin yang telah ditentukan yang dibina selama satu semester. Program kegiatan dikonsentrasikan pada malam hari yaitu dimulai pukul 18.00 sampai 06.00 WITA yang diawasi oleh *murabbi* dan dewan *musyrif*. Kegiatan harian yaitu *ta'lim* Alquran dilaksanakan pada malam Senin, Selasa dan malam Kamis. Kegiatan mingguan tausiah keagamaan dilaksanakan pada malam Rabu, malam Jumat kegiatan *maulid habsyi* atau membaca surah pilihan, malam Sabtu kegiatan *muhadharah* dan *qiamul lail* dilaksanakan setiap malam. Mahasiswa yang tidak mengikuti program atau melanggar aturan asrama diberikan sanksi atau hukuman.

Langkah-langkah yang digunakan dalam menanamkan nilai-nilai ibadah digunakan adalah melalui nasehat, keteladanan, pengawasan, saling mengingatkan serta metode pengajaran *punishment*, ceramah, tanya jawab, demonstrasi dan metode *drill*. Sedangkan kendala yang dihadapi pembimbing adalah kemampuan mahasiswa dibawah standar Ma'had al-Jami'ah, minat dan ketidakikhlasan hati mahasiswa dalam mengikuti program asrama serta waktu yang relatif singkat ± 45 menit sehingga pembelajaran kurang maksimal.

B. Saran

Ada beberapa saran yang disimpulkan setelah peneliti selesai melakukan tahapan penelitian ini, diantaranya sebagai berikut.

1. Pembimbing hendaknya terus berupaya meningkatkan kemampuannya dalam mengelola proses belajar mengajar yang berkualitas dan menarik. Untuk itu diharapkan adanya suatu upaya dalam mengembangkan metode pembelajaran yang inovatif yang bervariasi sesuai kompetensi yang ingin dicapai.
2. Pihak asrama hendaknya dengan penuh tanggungjawab memberikan keteladanan yang baik di asrama sehingga mampu menjadi wahana yang efektif dalam pendidikan, menjadikan asrama sebagai tempat mencapai kemajuan mahasiswa, sesuai dimensi kehidupan sosial yang beradab, harmonis dan dinamis dalam nuansa Islami.
3. Berikan perpanjangan waktu \pm 45 menit untuk pembelajaran *ta'lim* Alquran secara tertulis oleh pimpinan Ma'had al-Jami'ah agar materi dan praktik membaca Alquran bisa berjalan optimal.